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本报讯（记者 王颖 通讯员 陶琪姜） 记者昨天从宁波市海曙区人
民法院了解到，该院与海曙区文化广电新闻出版局、海曙区文化经营行业
管理协会共建著作权纠纷诉调对接机制，并举行了揭牌仪式。

“我已经买了点唱机，为什么还说我侵权？”宁波不少KTV老板当听说
自己因侵犯歌曲著作权被起诉至法院时，第一时间都会有此反应。从
2012年至2016年度，海曙法院共受理涉KTV著作权案件843件。该类
案件具有数量大、系列案件多、涉及面广等特点。其中，中国音像著作权
集体管理协会（以下简称音集协）等著作权人诉至法院的均为大批系列案
件，涉及海曙区大部分KTV。

在受理大批KTV著作权侵犯案后，海曙法院与海曙区行业主管部门
沟通，成功促成了海曙区娱乐行业协会成立，辖区所有KTV娱乐企业均参
与成为会员。区划调整后，新划入海曙区管辖范围的15家企业也加入了
该行业协会。自此之后，海曙区的部分KTV通过协会议价的方式，与音集
协就付费标准达成共识。“价格远低于音集协公布的浙江地区收费标准，
更不用说和被起诉后的赔偿费比了。这样就不用担心被诉侵权，可以安
心经营了。”不少KTV老板说。

受此启发，海曙法院还与海曙区文广新局、区文化行业协会积极整合
各方资源，共同设立著作权纠纷诉调对接中心。中心下设两个调解工作
室，一个设在海曙区文化行业协会，由区文化行业协会指定专人负责调解
工作室的日常管理；一个设在海曙法院调解中心，由该院调解中心及知识
产权庭指定专人负责调解工作室的日常工作。

诉调对接中心将发挥文化执法、行业协调、法院司法等职能优势，形
成著作权纠纷的“一站式”解决服务平台。

本报讯（记者 殷欣欣 文/摄） 昨天下午，宁波享老联盟俱乐部在鄞
州一酒店举行了隆重的成立仪式，现场吸引了一众神采奕奕，衣着靓丽的
长者参加。

据了解，享老联盟俱乐部是由雨花文化公司董事长陈文芳先生资助
的公益社团组织，由退休中老年群体、老知青、老教师等群体和部分养生
养老机构、工作者等共同发起，目前已有近2000名会员。俱乐部作为公益
组织将为会员承担以下服务：从事有关养老政策、社会性养生养老的科普
宣传工作以及敬老养老公益事业；开展实用性讲座；举办活动等。此外，
俱乐部还借助会员们抱团的优势，为大家的日常生活提供更多方便。该
俱乐部在市区中心地段有一处社交场所，免费对会员开放。

资助人陈文芳告诉记者，他在三年前就已经涉及养老项目，开了一家素
食餐馆，为贫困老人、孤寡老人以及经济困难者提供免费餐饮。“后来，我发
现有些中老年人退休后生活比较无聊，他们更需要精神食粮，于是就成了今
天的享老俱乐部，为他们提供免费的活动平台，丰富大家的生活。”如今的享
老俱乐部，陈文芳一年的投资预算就是近百万元。

负责俱乐部具体工作的叶晓龙说，俱乐部目前创办了《享老》杂志，推
出了养生养老网站，组建了享老联盟俱乐部老年民乐队、舞蹈队、时装队
等业余团队。此外，还与旅行社合作开展国内外旅游。会员开心地表示：

“加入享老联盟俱乐部后，生活变得充实多彩了。”

海曙成立著作权纠纷诉调对接中心
一站式解决著作权纠纷

宁波享老联盟俱乐部成立

本报讯（记者 周科娜 通讯员 廖鑫） 宁波北环快速
路机场限高段临时贯通工程，将于近日开工，力争明年上半
年全线贯通。昨天起，建设施工单位已进驻施工现场，进行
开工准备。

高架主线临时贯通工程通车后，宁波北至世纪大道高架
将全线贯通，能够充分发挥快速路网的系统功能，有效缓解
江北、镇海区域的交通压力。

昨天上午，记者实地走访了我市重点项目之一的北外环工
程项目，北环高架的未实施段，为机场限高段，长度为345米。

据了解，宁波规划绕城高速内快速路网“四横五纵”，总
长度约200公里。自2009年以来，宁波已全面进入以快速
路、轨道为代表的“立体化”交通建设时代。目前已相继建成
机场快速路、北环快速路、环城南路、通途路、永达路等5条
（段），总长约56公里（段），已建成28%左右。

北环快速路总长16公里，目前通车里程为9公里，受庄
桥机场限高影响，康桥南路以东7公里未通车。

负责该项目的工作人员告诉记者，机场限高段采用高架
贯通过渡方案，用临时上下匝道来贯通主线高架，待机场搬
迁后再实施后续工程。

北环快速路临时贯通工程，西起宁波供水公司，东至君山
路交叉口终点，全长882.5米。建设单位为宁波通投公司，施
工单位为宁波建工集团。

施工内容包括路基路面、桥涵、绿化、路灯、排水、现状管
道保护、交通、道路智能交通监控等工程。其中路基路面和
桥涵工程的主要内容为：地面辅道的拼宽（老路辅道和人行
道挖除后新建），新建九龙大道至北环路右转弯车道，九龙大
道叉口临时平行上下匝道。

宁波北环快速路机场限高段
将于近日开工
力争明年上半年全线贯通


